



RIESGOS DEL CIBERCRIMEN Y LA PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES

El programa Martes Democrático realizó el 9 de septiembre la conferencia “Protegiendo tus datos personales: medidas contra el cibercrimen”, en el auditorio Alberto Andrade Carmona del Congreso de la República.

La jornada reunió a especialistas del RENIEC, el Ministerio de Justicia y la Policía Nacional del Perú.

El doctor **Wilfredo Ponce de León Pandolfi**, jefe del Área de Atención Ciudadana del Congreso, inauguró la jornada destacando que “la ciberseguridad se ha convertido en una preocupación crítica para individuos, empresas y gobiernos. La transparencia no es una opción, es una obligación”.

La oficial de seguridad digital del RENIEC, Nancy ID **Vilchez López**, advirtió que “la data de los peruanos es el objetivo principal del cibercrimen” y destacó acciones como la depuración de accesos, topes de consumo, certificación ISO 27001 e ID Perú para autenticación sin contraseñas.

En tanto, **Eduardo Humberto Carrillo Chirinos**, especialista legal del Ministerio de Justicia, recordó que los datos personales “son propiedad del titular y tienen un valor económico”, instando a los ciudadanos a leer políticas de privacidad, usar contraseñas robustas y evitar aplicaciones de dudosa procedencia.

Finalmente, **Miguel Antonio Torres Moreno**, especialista en ciberdelincuencia de la Policía Nacional, advirtió que “cada dato que dejamos en internet es un activo valioso para el delincuente” y exhortó a los usuarios a proteger especialmente sus celulares, hoy el principal blanco del cibercrimen.